

再開・鯨と海の科学館

クジラにまた会いに行こう

7月15日、東日本大震災により被災した鯨と海の科学館が開館しました。当日は、開館を記念した式典が開かれ、約40人が出席。その後、町内外から多くの人が訪れ、館内を見学しました。今号は、当日の様子をお伝えします。

6年4カ月の月日を越えて

開館記念式典を盛大に開催

開館の記念式典には、昆暉雄町議会議長、鈴木俊一衆議院議員、同館の関係者ら約40人が出席しました。佐藤信逸町長は、「関係者の皆さまのおかげで、6年

4カ月ぶりの開館となったことをうれしく思います」とあいさつ。続いて再開後、入館者第1号となった人首美代子さん（遠野市）に記念品を贈呈すると、「ここには震災前にも来たことがあります。再開後、最初の入館者ということでとてもうれいんです」と、受け取りました。その後は、山田高校吹奏楽部の皆さんのファンファーレと共にテープカットが行われ、開館を待ち望み列を作っていた方々が入館していきました。



テープカットで開館を祝福

海中プロムナードや常設展示室

クジラと海に親しみ、学ぶ

ここでは、館内の展示について紹介します。

◎クジラと一緒に深海へ海中プロムナードへ

来館者が最初に目にするのは、巨大なマッコウクジラの模型でしょう。骨格標本をもとに忠実に再現されたこの模型は、多くの人の目を引き付けます。そこから海中プロムナード（散歩道）がスタート。展示を見ながら深海に潜るよう進むと、海への理解を深めていくことができます

←マッコウクジラがお出迎え



→進化の過程に興味津々



迫力の骨格標本

◎2頭のクジラの骨格標本が迎える常設展示室へ

下まで進むと、マッコウクジラとミンククジラの骨格標本が来館者を迎えます。奇跡的に津波での流出を免れたこの標本。全長17・6メートルのマッコウクジラの標本は迫力満点ですので、ぜひ直接ご覧になってください。その他、常設展示室では、クジラの進化の過程や体内の構造を学ぶことができます。

来館者に聞いた



鯨館

ここでは、町内外から訪れた人の来館した感想を紹介します。

大きなクジラにびっくり！

大槌町から家族で来ていた南雲ちゃん。「入ると大きなマッコウクジラがいてびっくりした」と笑顔を見せられました。常設展示室では、クジラに興味を持った様子。感想を伺うと「とても楽しかった。また来たいです」と答えてくれました。



南雲 ふうちゃん
(大槌町・6)

インタビュー

鯨と海の科学館開館にあたり、館長の湊敏さんと、骨格標本の製作を指導した東京海洋大学教授・加藤秀弘さんにお話を伺いました。



さとし
湊 敏さん

—開館を迎えての心境は？
6年4カ月前からこの日のオープンを夢見てきました。今日の喜びを町民の皆さんと分かち合いたいです。—開館までの間で苦労したことはありますか？
不思議と苦しいことはなかったように思います。確

——海の恵み、海との共存 子どもたちに学んでほしい

かに館内のガレキ撤去や、被災した資料の修復作業など全てが初めての体験でした。しかし、日々元通りになっていく様子を見る楽しさが、苦しさに勝ったんだと思います。

—これからの展望は？

今の子どもたちは、海を怖いものだと思っているように感じます。鯨館は一度、海の脅威にさらされました。しかし、子どもたちには、ここで海からの恵み、海との共存について学んでほしいと思っています。

—骨格標本の製作に携わったきっかけは？

平成2年に、日東捕鯨(株)がとても大きなクジラを捕獲したと聞きつけたことがきっかけです。その後、標本の製作指導のほか、鯨館の展示物の監修などにも携わりました。



ひでひろ
加藤 秀弘さん

——復興のシンボルとして 人々に感動を与える場に

—鯨館が被災したことを知ったときの心境は？

展示してある骨格標本は世界的にも学術価値のある物ですから、流出を心配しました。しかし、奇跡的に尾の一部が破損しただけにとどまり、完全に復元することができました。

—これからの鯨館に期待することは？

鯨館の復活は復興のシンボルです。これから訪れる人々に新鮮な感動を与える場所、良き社会教育の場所になっていくことを期待しています。



つねやす
山崎 恒康さん
(船越・50)

鯨館といえば骨格標本！

「鯨館といえば、やはり巨大な骨格標本ですね。津波に耐えて、また展示されてよかったです」と話すのは山崎さん。今後の施設への期待を伺うと「これから多くの人々が訪れて、遊んで学べる場になってほしいです」と笑みを浮かべていました。



たつき
織笠 樹さん
(飯岡・17)

展示物が充実していますね

開館式でファンファーレを披露してくれた山田高校吹奏楽部の織笠さん。「鯨館にはまだ小さかった頃に来ていました。再開すると聞いて来てみましたが、以前より展示物が充実していて楽しめましたね」と感想を話してくれました。